

EL DIARIO PALENTINO

IMPENSOR DE LOS INTERESES DE LA CAPITAL Y LA PROVINCIA
EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVII

PRECIO DE SUSCRIPCION
En la Capital, un mes..... 1 peseta.
Fuera, trimestre..... 4
Número suelto, 5 céntimos.

Viernes 15 de Diciembre de 1899

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración,
Imprenta y Librería de Alonso e Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.073

Conservas alimenticias

De la fábrica establecida en esta ciudad

Tomate pelado, sin pelar, y pasta fina de Torquemada y Rioja; pimientos dulces morrones de Calahorra; guisantes verdes finos; melocotón superior de Aragón; espárragos riquísimos de Aranjuez y Argenteuil (Francia.)

Se hallan de venta en todos los buenos establecimientos de ultramarinos.

Pedidos al por mayor, dirigirse a D. Ricardo Pardo, Mayor principal, núm. 254.

TARJETAS DE VISITA

en Litografía

con toda clase de escudos, atributos y adornos que se deseen

Única casa en Palencia que hace esta clase de trabajos

ALONSO E HIJOS

Mayor pral., 98 y 100

También se hacen en Imprenta, con elegantes tipos de escritura.

Profesor de música

Máximo Penche, director de la orquesta de la Casa de Beneficencia.

Ofrece al público sus servicios a domicilio y en su Academia, para la enseñanza de solfeo, piano e instrumentos de cuerda.

Los avisos en la imprenta de este periódico, Mayor pral., 98 y 100.

Sierra mecánica

Véase el anuncio reformado en 4.ª plana.

SECCION EDITORIAL

CARTA ABIERTA

Sr. D. Nazario Pérez Juárez.

Mi distinguido amigo: A no ser por la ley de incompatibilidades, tentado estaba de pedir a V. un destino en esa casa a ver si el ingreso en ella me hacía conocer lo que parece que no es dable al sentido común ni a otra clase de medios. No ignora que no se habla en Peñafiel como en casa pero también me ocurre la idea de que pudiera suceder a los ediles lo que pasa entre los empeñados en una partida de ajedrez y los mirones, quienes suelen ver mejor que los primeros los jaques mates. Más ya que no pueda entrar en esa casa y aprender los difíciles problemas de la administración municipal, y siguiendo en mis ideas, hijas tal vez del desconocimiento más supino de lo que pasa en Casa grande, voy a insistir en mis trece y al menos llenaré el papel, daré la lata a los lectores y será la comidilla de ciertos despachos.

Me han convencido, casi por completo, que hay que desecharse por ahora la edificación de la barrida de obreros porque no es asunto para improvisado y necesita su preparación etc. etc.; pero no han podido los amigos hacerme variar mi opinión respecto a la higiene de los barrios pobres, tan necesitados de ella. A propósito de esta higiene y dándome la razón en lo que a falta de actividad y celo se refiere, existe en esta población un Centro de instrucción que a pesar de lo que creen sus detractores, va a la cabeza del progreso, y tiene, por tener, hasta un magnífico aparato para la producción de los rayos X, con los cuales, sin duda, haciendo sabias experiencias, han dejado traslucir a través de la opacidad de sus muros una cuestión de gran interés para la salud pública que es necesario

que se haga tal, y todos la conozcan, para que al final sepamos a qué atenernos, y si como otros años hay alguna enfermedad infecciosa que penetra en dicho establecimiento y amenaza la población, no caigan las culpas, por ignorancia de los críticos, sobre quien no solo es inocente sino que a tiempo trata de evitarlos.

No hace muchos días había en Palencia una calle intransitable por líquidos sucios, desagües de un pozo negro de un edificio que alberga gran número de jóvenes, que ávidos de instrucción llegan a él. La existencia en dicho local de pozos de este género, es insano a todas luces, primero para los que le habitan y secundariamente para todo el vecindario. Si la vida individual necesita para sostener la salud de grandes precauciones higiénicas, la colectiva exige redoblarlas, pues los gérmenes infecciosos se multiplican allí donde se reúnen numerosos organismos y parece como si ante el número elaboraran ejércitos microbianos mayor y más poderosas tosinas a la manera que los hombres inventan diariamente más terribles explosivos.

Pues bien, ese centro debe tener alcantarillado; su posición es excelente para ello, factible por el declive, por la poca longitud que necesita hasta verter al río por el punto que las hoy existentes; la dirección de ese establecimiento inteligente y previsor lo pide y reclama, da mil facilidades para ello, que V. conoce mejor que nosotros; hay vecinos que pudiendo aprovecharse de la obra ayudan a su construcción y, sin embargo, los obreros continúan haciendo hoyos para plantar cuatro arbolitos, arreglando a paso de tortuga algún camino vecinal ó empedrando algún trozo de calle, con lo cual se va invirtiendo la pequeña cantidad de que dispone el Ayuntamiento sin hacer nada más útil que dar una limosna al obrero, para algunos, contraproducente. Esto es muy cómodo, no exige gasto de fósforo por parte de nadie, ni hace trabajar a los conejales ni a los que por su destino debieran hacerlo; pero resulta inútil para el pueblo y perjudicial para el obrero y para el industrial, a quien se le van operarios que ante la idea de la holganza, prefieren aminorar el salario diario. Y ya que de esto hablamos, aunque todos los modos y formas de dar el trabajo, tengan defectos, la experiencia de estos días, demuestra, que como indicaba a V. en mi primera, el mejor es el destajo. Hay el inconveniente del mucho dinero que se gasta para dar trabajo diario, pero este se olvida dejando al obrero que por razón de la obra que ha hecho ha cobrado seis pesetas de jornal por ejemplo, sin colocación en el plus durante cinco días, en los cuales, particularmente, puede buscarse algo, y sinó, que se haga la cuenta que ha cobrado el plus diariamente, al fin, no cobran al día, y si por semanas. De este modo no se eternizan las obras, ni se adhieren al plus los obreros de fábricas donde se gana más aunque con el trabajo consiguiente. Además, que el obrero aprenda a guardar la peseta para el día de mañana, pues el empleado que cobra por meses y ellos mismos que en sus oficios lo hacen por semanas, guardan para toda la siguiente los seis jornales cobrados el sábado. Esto lo hace el bueno y el honrado, y a este es al que hay que socorrer y evitar que le falte el trabajo. El procedimiento daría mucho que hacer a los listeros y encargados, pero Dios se lo premiará y el pueblo al fin les paga todo el año y para las ocasiones son los amigos.

Noa hemos marchado de la cuestión principal y yo recomiendo a S. S. venza todas las dificultades que surjan, donde no debía haberlas, y se aprovechen los ofrecimientos de personas dignas, con lo cual habrá trabajo útil para los obreros y la mayor parte a costa de los particulares, que es una ganga tener en estos tiempos obras que ocupen obreros y no cuesten al municipio. Sé que hay obstáculos, pero V. puede mucho y no debe cejar hasta ver concluido este asunto como la higiene y la cultura lo exigen.

De V. afecto. s. s. y paisano q. s. m. b.

X.

INFORMACION POSTAL

Madrid 14 de Diciembre de 1899.

Sr. Director.

A qué negarlo? vista la actitud que ayer adoptaron los ministros, después de la derrota moral enorme que sufrió el Gobierno en el Congreso, y sabida la versión oficial del Consejo de anoche, a nadie (o a muy pocos) habrá extrañado lo sucedido hoy.

En contra de una crisis total, dentro de las conveniencias gubernamentales, estaban el poco tiempo transcurrido desde que los liberales dejaron el poder, llevándose la animadversión del país por su escaso acierto y menor fortuna al dirigir los destinos públicos; y la falta de coincidencia en las ideas, nuevas y propósitos de los jefes del resto de las agrupaciones monárquicas, que hubieran podido sustituir al Sr. Silvela, ya que el Sr. Sagasta nada ha hecho recientemente para borrar el mal recuerdo que dejó en la última época de su mando.

En contra de la crisis parcial estaban las repetidas declaraciones del Sr. Silvela, aceptando para sí (y para el Gobierno toda la responsabilidad de la presentación y sostenimiento de los presupuestos.)

Claro está que en contra del valor de tales votaciones hubiera estado la resolución verídica de dimitir por parte del Gabinete ó de algunos ministros; pero ya hemos dicho antes que esto no cabía suponerlo, conocida la manera de explicarse que tuvieron los secretarios de Estado al salir anoche del Congreso, y después del Consejo que celebraron en la Presidencia. Por esto, los pocos que contaban esta mañana, al menos, con las dimisiones de los señores Villaverde y Gómez Imáz, si quiera la de éste, sintiéronse chasqueados cuando escucharon la siguiente referencia del Consejo celebrado al mediodía en Palacio.

El Sr. Silvela se limitó a exponer a S. M. el curso de los debates parlamentarios y los acuerdos del Consejo de anoche.

Respeto a lo ocurrido ayer en el Congreso citó el precedente de que a un Gabinete Cánovas le derrotó una vez en el Congreso (sin que surgiera la crisis) aceptando un voto particular de los liberales al dictamen de los presupuestos.

Añadió que ni lo de ayer fué para el Gabinete una derrota material, ni menos una derrota moral; puesto que el Gobierno cuenta con mayoría, como se demostrará en la primera ocasión que se presente.

El Gobierno, por tanto, no cree motivo el de ayer para plantear crisis y en cuanto a los presupuestos, se mostrará transigente aceptando las enmiendas que le parezcan buenas.

De firma solo hubo un decreto, convocando para el 7 de Enero las elecciones de un diputado por Ferrol.

Lucharán un hijo del contralmirante Valcárcel (adicto) y el Sr. Becerra Armesto.

De la sesión del Congreso, lo mas saliente esta tarde ha sido que después de apoyar una enmienda al presupuesto de Marina el Sr. Moret, pidió votación nominal siendo desechada por 120 votos contra 93.

Se abstuvieron los Sres. Romero y Canalejas, y no estaban presentes Maura, ni Sagasta.

El acto de pedir la votación el Sr. Moret ha sido muy censurado por las minorías, incluso muchos fusionistas, diciendo que el citado exministro ha proporcionado una revancha—si quiera sea raquítica y nada reparadora—al Gobierno.

En la sesión del Senado ha continuado el debate político, interviniendo el Sr. Dávila, para poner de manifiesto la situación en que queda el Gobierno después de la votación de ayer.

El Sr. Silvela, por cuarta ó quinta vez en

las veinticuatro horas negó importancia a lo ocurrido. Y de paso volvió a hablar de la necesidad de reorganizar los servicios, de abastecer el crédito, de aprobar pronto los presupuestos, etc., etc.

MENONETA.

LA BOLSA

COTIZACION DEL DIA 14

4 por 100 interior, contado.....	69,10
Idem, fin corriente.....	69,20
Exterior.....	75,70
Amortizable.....	75,90
Tesoro.....	102,40
Aduanas.....	97,95
Cubas 86.....	76,95
Cubas 90.....	65,20
Filipinas.....	80,95
Cédulas hipotecarias 5 por 100.....	000,00
Banco de España.....	489,00
Tabacos.....	399,00
Paris.....	26,85
Londres.....	32,00

La guerra en el Transvaal

DERROTAS INGLESAS

El general Methuen ha teleografiado a su gobierno lo siguiente, que confirma en un todo los rumores de nueva derrota de los inglesas.

Mi artillería cañoneó ayer fuerte posición de los enemigos desde las cuatro de la mañana hasta el oscurecer del domingo.

El lunes ordené que una brigada de escoceses atacase de nuevo las fuerzas boers; pero la brigada fué rechazada.

Un regimiento de guardias protegió la derecha y la retaguardia, mientras la caballería y la infantería montada, auxiliadas por una batería, atacaban la izquierda del enemigo.

La artillería cañoneó desde el amanecer hasta la una y cuarto de la tarde.

He enviado al general Gordons a proteger la brigada de escoceses.

La batalla ha durado hasta el anochecer. Conservo mis posiciones a seis millas de Modder River. Estoy atrincherándome para mantenerlas.

El enemigo disponía de 12.000 hombres. Nuestras pérdidas han sido grandes.

DETALLES DEL DESASTRE

Se ha dado a conocer en Londres un nuevo telegrama oficial del general Methuen.

Según éste en la batalla de Maggersfontein murió el general Wanchope.

El general White telegrafía que tenía en estado grave 32 enfermos de fiebres intestinales y tres de disenteria.

Han llegado a Orange 293 heridos.

La prensa publica nuevos detalles de las últimas derrotas inglesas, que no varían substancialmente las noticias comunicadas.

La opinión se muestra cada día más preocupada por el curso de la guerra.

Un despacho de Pretoria, dice que en la mañana del día 12 continuó el combate contra las fuerzas que manda el general Methuen.

Kimberley continúa tranquilo.

Un despacho de Modder River, anuncia que las tropas del general Methuen trataron el lunes de apoderarse de las trincheras de los boers en Magersfontein, siendo rechazadas con grandes pérdidas.

Un despacho del campamento de Frere, confirma que una brigada al mando del general Baston, con varios cañones, avanzó sin oposición y tomó posiciones a tres millas de Colenso.

El general Gatacre se ha retirado a Sterkstroom, donde también han llegado gran número de soldados que se suponían extraviados.

Según noticias de Pietermaritzburgo, el general White telegrafía que en Ladysmith se han registrado 32 casos graves de fiebre entérica.

No se sabe aún la cifra de muertos y heridos en los encarnizados combates de Modder River del lunes y martes último; pero todos los despachos están contestes en que las bajas de los ingleses fueron enormes.

Hasta ahora no se tiene noticia más que de los heridos que se suponen menos graves, que han sido trasladados a Orange River.

Se ha fijado en el ministerio de la Guerra otro parte oficial de lord Methuen sobre los combates del lunes y el martes, librados a orillas del Modder.

En el mencionado despacho, anuncia el general que sus fuerzas se retiraron en buen orden a Modder River donde, dice, «nos hallamos en completa seguridad.»

De este telegrama se deduce que los ingleses ocupan las primitivas posiciones.

Lord Methuen agrega que algunos prisioneros boers le han manifestado que las bajas de los suyos fueron terribles.

El ministro de la Guerra ha dispuesto la inmediata formación de tres nuevas baterías de campaña, las cuales serán enviadas al Africa del Sur.

Varios periódicos publican detalles sobre los combates librados cerca del río Modder a los cuales llaman de Magersfontein.

The Times refiere que la brigada escocesa se acercó a 130 metros de las trincheras de los boers.

Estos hicieron de súbito un fuego terrible.

Entonces los escoceses trataron de cargar a la bayoneta, pero fueron rechazados, viéndose obligados a abandonar a varios centenares de compañeros muertos y heridos.

Al despuntar el día siguiente, la artillería inglesa cañoneó vigorosamente las posiciones enemigas.

Por la tarde los escoceses y los guardias de Gondon avanzaron de nuevo, llegando hasta 30 metros de la posición enemiga.

The Standard dice que al rayar el alba, la artillería comenzó a cañonear a los boers, los cuales contestaron con un fuego de fusilería tan vivo y continuo, que impidió a los ingleses dar el asalto.

Nuestras pérdidas, agrega The Standard, fueron muy grandes. Del batallón núm. 42 no quedan más que 160 hombres.

The Daily Mail manifiesta que entre los muertos se halla el marqués de Winchester, el comandante de los guardias y el coronel de los escoceses.

Un telegrama del Cabo fija en 450 el número de los ingleses muertos, heridos y dispersos en el combate de Magersfontein.

The Times reconoce la gravedad de este hecho de armas después de la derrota de Stormberg.

HONORARIOS por reconocimiento de mozos

La Gaceta ha publicado una real orden de interés general.

Dispónese en ella:

1.º Que los médicos que formen parte de los Cuerpos especiales y reglamentados de la Beneficencia municipal no tienen derecho a honorarios por los reconocimientos que practiquen en virtud de lo dispuesto en la ley de Reemplazo del Ejército y su reglamento, cuando los reconocidos sean pobres.

2.º Que en los casos de vacante, ausencia justificada, enfermedad probada e incompatibilidad del médico titular, se practique el reconocimiento, con los mismos derechos y deberes que el titular, por el profesor en medicina que a falta del titular se hallare desempeñando las funciones de éste en la Beneficencia municipal; y si por ventura no hubiese en el pueblo ningún otro facultativo, el Ayuntamiento lo designará sin demora de entre los más próximos de la comarca, pero siendo ésta de la Corporación municipal los honorarios, estancias y demás gastos, en el caso de que hubiere que recurrir a un facultativo forastero, por no hallarse cubierta accidental o interinamente la vacante del médico titular.

3.º Que las 2 pesetas 50 céntimos que por cada reconocimiento devenguen los médicos titulares o los profesores que hagan sus veces, las cobren los mencionados facultativos directamente en el acto del reconocimiento de los interesados pudientes, y de los presupuestos municipales los honorarios referentes a los pobres, debiéndose entender pobre para estos efectos los que lo fueren notoriamente, según lo expresa el artículo 129 de la ley de reemplazo y los comprendidos en las listas que los Ayuntamientos están obligados a entregar a los titulares para la asistencia médica gratuita a que subviene la Beneficencia municipal.

La Nochebuena

Faltan muy pocos días para llegar a ella y esto nos permite creer en la falsedad de las profecías del general Withe, que aseguró que

la pasaría en Pretoria, después de haber vencido, arrollado y destruido a los boers.

Malas trazas vemos de que ello suceda.

Los transvaalenses, animados de puros sentimientos de gloria y ansiosos de libertad, no desmayan en su empeño y cada día que pasa les deja como recuerdo un triunfo y cada batalla que se libra sirveles para afirmarles en la creencia de que no siempre el tirano encuentra medios de satisfacer sus torpes venganzas y de que alguna vez el humilde puede derrocar al poderoso del pedestal en que se cimienta su soberbia depravada.

Como nube que la brisa esparce, como humo que el viento lleva, deshicieron las ilusiones de los generales ingleses, y su situación aflictiva agrábase por momentos y sus esperanzas de triunfo van alejándose tanto que ya es ilícito desconfiar de su poder y dudar de sus naturales y cínicas arrogancias.

En cambio, los valerosos boers que pelean por un ideal simpático y libertador, hacen concebir gratísimas victorias y éxitos halagüeños. Sus avances maravillan, su denuedo en la defensa admira, su tesón en el cerco asombra y su empuje en el ataque supera a todas las realidades y pónese fuera del límite de todos los elogios.

Por eso nosotros que hacemos votos fervientes por el triunfo de la justicia y que simpaticamos con los esforzados transvaalenses, no podemos menos de gozar cuando ellos gozan y de entristecernos cuando ellos padecen.

Lo que ahora importa es que no se dejen seducir por las falaces promesas de la pérfida Inglaterra, que continúan por el camino comenzado, que luchen sin cobardías y sin temores y que desmientan con su heroísmo los vaticinios del confiado Withe que predijo al comenzar la guerra que pasaría la Nochebuena en la capital que sirve de centro de operaciones al ejército libertador.

DE INTERÉS GENERAL La enseñanza obligatoria

De un periódico profesional tomamos la siguiente estadística.

Se halla impuesta la enseñanza obligatoria en Dinamarca de 8 a 15 años, asisten 15 niños por 100 habitantes, gastándose 8 millones ó sean 456 pesetas por habitante; Alemania de 5 a 14 años, asisten 15 niños por 100 habitantes, gastándose 104 millones ó sean 527 pesetas por habitante; Suiza de 6 a 12 años, asisten 15 niños por 100 habitantes, gastándose 3 millones ó sean 326 pesetas por habitante; Suecia y Noruega de 6 a 12 años, asisten 12 niños por 100 habitantes, gastándose 15 millones ó sean 245 pesetas por habitante; Inglaterra de 5 a 13 años, asisten 10 niños por 100 habitantes, gastándose 53 millones, ó sean 156 pesetas por habitante; Austria, de 6 a 14 años, asisten 9 niños por 100 habitantes, gastándose 10 millones ó sean 154 pesetas por habitante; España de 6 a 9 años, asisten 9 niños por 100 habitantes, gastándose 23 millones ó sean 147 pesetas por habitante; Italia de 5 a 12 años, asisten 8 niños por 100 habitantes, gastándose 25 millones ó sean 092 pesetas por habitante.

Nuevo cuerpo

A consecuencia de las reformas practicadas por el ministro de la Gobernación se ha creado el cuerpo médico de la marina civil.

Los que deseen ingresar en este nuevo cuerpo, deben presentar en la Dirección de Sanidad, antes del día 16 de Enero próximo, con la solicitud de examen, los siguientes documentos: partida de bautismo ó certificado de nacimiento, librado por el Registro civil; certificaciones de empadronamiento y de buena conducta, expedidas por la alcaldía correspondiente, y título original de doctor ó licenciado en Medicina, aprobado por una Universidad del reino, ó testimonio de dicho título, debidamente legalizado en caso necesario.

La velocidad de los trenes

Contra la creencia comunemente generalizada, no son los ingleses ni los norteamericanos los que han batido el record de la velocidad a la marcha de sus ferrocarriles respectivos.

Un escritor inglés, Mr. Marten, ocupándose de este particular, afirma que el tren más rápido del mundo es el sud-express que circula entre París y Bayona, que alcanza una velocidad horaria de 86 kilómetros.

En segundo lugar figura el Empire States

Express de los Estados Unidos, que desarrolla una marcha en el trayecto de Nueva York y Buffalo, de 35 kilómetros.

Inglaterra ocupa el tercer puesto en la escala, puesto que su tren más rápido, que es el de la línea Londres-Edimburgo, no alcanza más que 81 kilómetros por hora.

Nada dice el tratadista inglés respecto de España, y después de todo más vale que así sea.

Para el próximo Agosto se prepara un acontecimiento taurino que volverá locos a los aficionados al arte.

El veterano Rafael Molina saldrá de su retiro de Córdoba para vestir el traje de lince y dar en el circo de Madrid la alternativa al hijo de su hermano Juan.

Parece probable que siga la misma conducta Rafael Guerra Guerrita, con objeto de hacer idéntico honor a Machaquito.

Local y provincial El Canal de Castilla

En la sesión que el miércoles 13 se celebró en el Congreso, el diputado por Valladolid Sr. Muro hizo una interpelación al señor Ministro de Fomento acerca del aprovechamiento del Canal de Castilla para riego de los campos.

El Sr. Muro tomó pie, para su interpelación, en el último artículo que sobre este asunto publicamos ha poco tiempo, debido a la pluma de nuestro querido amigo D. Daniel Rodríguez y que cual en todos los suyos, nos dió a conocer la necesidad de hacer cumplir a la Empresa del Canal, la cláusula de concesión que se refiere a riegos.

El Sr. Alonso Pesquera, diputado también por uno de los distritos de la provincia de Valladolid, se adhirió a las palabras pronunciadas por el Sr. Muro y nos consta que el Senador por esta provincia Sr. Polanco y Crespo, repetirá la misma interpelación en el Senado dentro de unos días.

Mucho nos felicitamos que se haya levantado la voz en las cortes en favor de un asunto de tantísima utilidad para Castilla y muy especialmente para nuestra querida provincia a quien más interesa.

Los diputados valisoletanos han dado ejemplo a los nuestros, quienes están llamados a pedir lo que la provincia demanda, teniendo en cuenta que un palentino como el Sr. Rodríguez (D. Daniel) es quien en la prensa viene tratando este asunto de tan trascendental importancia, con gran competencia a la par que con sus entusiasmos en pró de los intereses de la región más olvidada de los gobiernos y más digna de ser atendida.

No nos ha sido posible a la hora que llenamos estas cuartillas dos de la tarde conocer íntegra la interpelación del Sr. Muro, pues ni los centros oficiales ni los representantes en Cortes que se hallan en Palencia reciben El Diario de Sesiones donde únicamente se habrá publicado aquella.

Felicitemos al Sr. Muro, por su interpelación y sirva de estímulo a nuestro amigo señor Rodríguez, para continuar en la prensa su campaña hasta ver realizados los deseos de los que teniendo cerca un elemento de vida, le ven discurrir sin utilidad alguna.

En la Cárcel

En la mañana de hoy el Ilmo. Sr. Obispo, ha administrado el Santo Sacramento de la Eucaristía a los reclusos y detenidos en la cárcel provincial y de partido; siguiendo la costumbre de todos los años de hacerlo en uno de los días de la Octava de la festividad de la Inmaculada Concepción de María.

A tan solemne acto, han asistido el Alcalde Sr. Pérez Juárez, el presidente de la Comisión de Gobierno Sr. Grajal, el Juez municipal Sr. Rodríguez en representación del de Instrucción y otras varias personas.

Su ilustrísima exhortó a los reclusos a que arrepentidos de los delitos que los tenía en aquel lugar, buscaran en la doctrina de Jesucristo, lenitivo a su desgracia.

Después de la ceremonia, los Hermanos de la Paz y Caridad repartieron entre los detenidos una cantidad de vino; el alcalde señor Pérez Juárez, cigarros puros, y el párroco de Santa Marina, señor Pastor, estampas y cigarrillos.

Pasado mañana domingo, se les dará una comida extraordinaria que costeá el Ilmo. Prelado.

Con motivo de nuestra visita a la cárcel, nos hemos convencido de la urgentísima necesidad de que los presos sean trasladados a la nueva cárcel.

Los de la de partido duermen sobre el suelo, pues el Municipio levantó los camastros para repararlos convenientemente y llevarlos al nuevo edificio; los pozos negros no se limpian en época oportuna, esperando que el traslado se efectue de un momento a otro; los tinajeros todos se revientan y no se hace absolutamente nada de lo que la higiene y caridad demandan.

Hay a la venta en la librería de Alonso e Hijos, Mayor pral., 98 y 100.

Almanaque de La Ilustración Española precio 2 pesetas.

Almanaque de Bailley-Bailliere 1'50 pesetas.

Agenda de bufete 1'50 y 2'50 pesetas.

Agenda culinaria, a 2'50 pesetas.

Recibos para dar participación en la lotería de Navidad, cuaderno de 24 ejemplares, 29 céntimos.

En las primeras horas de esta mañana, circuló el rumor de haberse cometido un robo, con circunstancias agravantes, en las inmediaciones de esta ciudad.

La noticia circuló rápidamente, pero por fortuna resultó una de las muchas filias, que algunos desocupados, no sabemos con que objeto, se propusieron lanzar al público.

Más vale así.

Por renuncia de D. Juan Agapito Revilla de la plaza de Arquitecto diocesano, que venía desempeñando, ha sido nombrado el Arquitecto provincial nuestro joven, amigo D. Jerónimo Arroyo López.

ATENEO

Mañana sábado a las seis y media de la tarde, don Julio Esteban Garacoteche, disertará sobre el tema *Constitución de los Cuerpos*. La entrada será pública.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores Valentín y Compañía, Banqueros y Expenduría general de lotería en Hamburgo, tocante a la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesa mucho, ya que se ofrece por poco gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante.

Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

ADVERTENCIA

Encontrándonos en el último mes del año en el que son muchos los señores suscriptores a quienes corresponde renovar su suscripción, les rogamos lo hagan lo antes posible para evitarnos la aglomeración de trabajo en los últimos días del año.

Los automóviles

El pueblo más comercial con que cuenta esta provincia va a ser sin disputa el primero que tendrá este servicio, nos referimos al de Villada. Anoche, la casualidad, nos proporcionó el placer de conocer algo de los proyectos que abriga la empresa que va a montar este servicio entre Villada y Villalón.

Ya es un hecho, nos dijo la persona que nos daba noticia, el que dentro de muy poco se halle montado el servicio, estando en efecto encargadas a una casa constructora, seis máquinas con sus coches de viajeros y wagones para mercancías.

Allí se cree que el servicio podrá dar principio el día 21 del próximo mes de Marzo, día en que Villada celebrará su tradicional feria de la Vieja.

Cada máquina lleva unida á ella un depósito para agua y carbón y un departamento para las cadenas, que puede ser también utilizado para viajeros, pudiendo arrastrar un carruaje ó vagón con peso de 10.000 kilogramos.

La marcha por carretera, puede calcularse por término medio, en doce kilómetros por hora.

La empresa explotadora tiene el propósito de prolongar el recorrido por Villalón á Villamiel y Palencia, sin perjuicio de extenderle luego á otros puntos de esta provincia y de la de Valladolid.

Nosotros nos felicitamos de que nuestra provincia sea una de las primeras que vayan á montar dicho servicio, felicitando al propio tiempo á la empresa, y deseándole grandes beneficios.

El día 26 del actual se celebrará en la Comisaría de Lugo, subasta para la adquisición de cebada, paja trillada ó cebada de Castilla y leña de roble ó tojo con destino aquella factoría.

Plumas depósito

En la imprenta y litografía de Alonso é Hijos, Mayor pral., números 98 y 100, se ha puesto á la venta la nueva Pluma depósito que permite escribir varias cuartillas con solo tocar tinta una vez.

Evita el que caigan borrones y es utilísima á cuantos escriban constantemente, porque ahorra tiempo.

El día 3 de Enero se celebrará á las once de la mañana en la Comisaría de esta Plaza, subasta para el suministro de cebada, paja cortada y leña, con destino á la Factoría de Utensilios.

También el día 4 de Enero próximo á las once de la mañana se celebrará subasta en la Comisaría de Guerra de esta plaza, para la adquisición, con destino á la Factoría de Utensilios, de aceite de oliva, petróleo y carbón vegetal.

Una agradable noticia tenemos que comunicar á nuestras paisanas, aunque solo como rumor, que creemos poder confirmar mañana.

Por la Junta de la Sociedad Casino se está gestionando, y aún pudiéramos adelantar que ha ultimado, la celebración de un concierto-baile para el próximo domingo.

La orquesta la forman un sexteto que accidentalmente se encuentra en nuestra capital y el cual ha sido y es muy aplaudido en cuantos sitios se deja escuchar.

Felicitamos á la Junta del Casino por el interés que demuestra en que la sociedad adquiriera la animación que necesita y no dudamos que nuestras bellas paisanas honrarán aquellos salones asistiendo al primer concierto-baile que celebra la sociedad, preludio de los que han de tener lugar durante los tristes

días del invierno que tan pesados y aburridos resultan en las poblaciones que, como la nuestra, carecen de todo género de distracción.

El Ayuntamiento de San Mamés de Campos anuncia vacante la plaza de médico titular, dotada con 200 pesetas al año, por la asistencia de seis familias pobres, pudiendo el agraciado con tratar con los vecinos pudientes, cuyas iguales ascenderán á 160 fanegas trigo.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy.

Defunciones.—Agueda Mier Blanco, casada, de 61 años, domiciliada Plaza de San Pablo núm. 4.—M.^a Cruz Salagre Perez, viuda de 80 años, Asilo de los Pobres.

Matrimonio.—Ventura de Cea Saiz, natural de Palencia, de 24 años, con Eugenia Manchado Santoyo, natural de Saldaña de 19 años.

CONSEJOS DE UNA COMADRONA á las madres

Nuestro deseo es exponer á las madres y nodrizas la manera más eficaz de enriquecer su leche, la cual forma el único alimento de los tiernos seres que amamantan. Cuán importante es que la leche sea de buena calidad, cosa es que se le alcanza á toda madre, pero no todas conocen el medio de asegurar que la leche sea buena. Ocupémonos por un momento de la experiencia de una comadrona de fama, autorizada por la Facultad de Medicina de Barcelona, para que las madres y nodrizas tomen de ella una lección práctica. Esta comadrona ha expuesto generosamente lo siguiente:

Doña Juana Beauclair, comadrona francesa, autorizada con título Real por la Facultad de Medicina de Barcelona.
CERTIFICO: Que he tenido ocasión de enseñar en las señoras que lactan sus hijos, y aun en las nodrizas, el uso de la Emulsión Scott para el mejoramiento de su leche y, por lo mismo, la perfecta nutrición del niño. En todas ocasiones me he felicitado de haberla recomendado, porque siempre el éxito ha sido satisfactorio.

Y para que conste, libro el presente certificado en Barcelona 1.^o Enero 1898.—JEANNE BEAUCLAIR. Ronda Universidad, 7, 1.^o

La Emulsión Scott! Este es el secreto para tener buena leche. Si la madre ó nodriza toma esta célebre preparación, encontrará que no solamente la criatura estará mejorada, sino que ella misma recibirá fuerza de las propiedades nutritivas de este maravilloso reconstituyente. La Emulsión Scott es el aceite puro de hígado de bacalao combinado con hipofosfitos de cal y sosa y glicerina, convertido en una composición grata al paladar y de fácil digestión. Los médicos recomiendan la Emulsión Scott y las comadronas interponen su influencia para hacer conocer este gran remedio á familias que tengan hijos. Durante el periodo del crecimiento, la Emulsión Scott es esencial para combatir la pobreza de la sangre y decaimiento, pues produce carnes, fortalece los huesos y da vitalidad al organismo.

SECCION MERCANTIL

Palencia, 15.—Los precios á que se cotizan los cereales son los siguientes:
Trigo á 43 rs. las 92 libras.
Cebada á 24 y 25 rs. fanega.
Centeno de 30 á 30 y 1/2 rs. las 90 libras.

Valladolid, 14.—En los Almacenes generales han entrado 150 fanegas de trigo, pagándose á 45'50 reales.

En el Canal entraron 500 fanegas pagándose á 45'50 rs. las 94 libras.—El Corresponsal.

Rioseco, 14.—En el mercado de hoy se han puesto á la venta al detall 100 fanegas trigo, habiéndose pagado las 94 libras á 44 reales.

A depósito llegaron 200 fanegas de dicho grano.

En partidas se hicieron las ofertas á 45 reales y solo pagaron á 44'25.

Tendencia del mercado firme.—El Corresponsal.

Arévalo, 13.—El tiempo en estos últimos días, de lluvias y con ello vuelven á adelantarse los sembrados de cereales.

El mercado desanimado de gente por haber estado lloviendo desde el amanecer, casi todo el día de hoy.

Los precios siguen flojos, sin duda por el buen aspecto de los campos y pocos pedidos de fuera.

La situación del mercado de hoy ha sido la siguiente:

Entraron 810 fanegas de trigo que se pagaron á 46 reales una; 230 de centeno, á 32; 250 de cebada, de 26 á 28; 260 de algarobas nuevas, de 27 á 28; 300 de idem mejores, á 34; 110 de avena, de 15 á 22; 350 de garbanzos, de 180 á 190; 300 de castañas en cáscara de 34 á 36.—El Corresponsal.

Sección religiosa

Sábado.—Ayuno.—San Valentín, Santa Adelaida y San Eugenio.

En la Soledad hay Velada ordinaria para los Adoradores al Santísimo Sacramento á las diez de la noche. Corresponde al turno cuarto coro de Santa Teresa.

SECCION TELEGRAFICA

A la hora de entrar nuestro número en máquina, no hemos recibido ningún telegrama de nuestro corresponsal en la Corte, Sr. Mencheta.

LOTERIA DE NAVIDAD

En la imprenta de este periódico, se hallan á la venta recibos impresos, para poder dar participación de billetes para dicho sorteo de la Lotería Nacional.

Alonso é Hijos

Despacho, Mayor pral., núms. 98 y 100

Talleres, Don Sancho, número 13

Única casa en Palencia que cuenta con talleres de

Imprenta y Litografía,

Encuadernación y Zincografía

Hay siempre á la venta:

Syndetikon; la mejor cola líquida que se conoce para pegar y argamasar toda clase de objetos de porcelana y cristal.—Precio del frasco: UNA peseta.

Tarjetas de visita

y participaciones de nacimiento y enlace

De lo más nuevo, tanto en Imprenta como en litografía, con la clase de escudos y atributos que se deseen.

Suscripciones

A La Moda Elegante Ilustrada y La Última Moda.

De la que somos únicos agentes en la capital y provincia.

Recibos

para cobrar inquilinatos de casas, en cuadernos talonarios de 50 hojas.

También los hay para sacar las mercancías del ferrocarril.

Partes de posadas

para dar cuenta á la inspección de Vigilancia de la llegada de viajeros.

EL DIARIO PALENTINO

FUNDADO EN 1882

El más antiguo y de mayor circulación

AGENCIA MENCHETA

Precios de suscripción

En la capital, un mes, una peseta.

Fuera, trimestre. 4 id.

Novedad en estuches de papel de cartas blanco, de colores y en cajas de madera con espejo y sin él.

Regaliz Pectoral L.B.

La Superioridad de esta pasta, sobre las otras pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella. PRECIO DE LA CAJA: 3 REALES. EN TODAS LAS FARMACIAS. Debe exigirse La Marca L. B. en rojo, en la caja que rodea la caja. Fabrica en Bayona: L. LE SEUF.

Alonso é Hijos, Mayor pral., 98 y 100

Folleto de «El Diario Palentino» 363

LA FAMILIA ERRANTE

viene á empezar. Los mismos aventureros le acompañan, y la victoria llegará á ser tal vez el premio de tanta infamia. Mis jentes recelosas, y sin saber cuál es el verdadero rey de Castilla, huyen desalentadas sin prestar ayuda á ninguno de los dos, y si no contase con la de algunos fieles amigos, hubiera abandonado ya el reino para solicitar un nuevo socorro extranjero, aunque no llegaría á encontrarlo, porque esta vez me ha privado D. Enrique de todos los medios que podían contener la invasión que hizo en Castilla

Esta es, hijos míos, la historia de mi reinado, y la vindicación de las crueldades que me imputaron mis enemigos. No negaré que el rigor de mi gobierno, y los repetidos castigos que tuve que imponer, han podido influir de algún modo en el abandono de mis vasallos; pero obrando con buena energía hubiera sido arrojado de mi trono, poco después de empezar á reinar. En algunos habré sido cruel, pero eran

aconsejados por el estado de rebelión en que se hallaban los pueblos. Antes de esto, y cuando las pasiones de los grandes y del clero empezaban á agitarse después de la muerte del rey D. Alonso, traté de apagarlas con medidas conciliadoras, prodigando inmensos beneficios, perdonando todas las ofensas que había recibido y demostrando á los pueblos que mi ánimo era gobernarles con la generosidad y la templanza de un rey noble y justo. Este sistema de paz y reconciliación fué recompensado con una guerra inicua é innecesaria. D. Alfonso Fernández Coronel ninguna ofensa había recibido cuando la fomentó en el reino, y al promoverla, era impulsado por la ambición que devoraba á toda la nobleza. Su muerte fué justa, y nadie pudo acusarme por haberla decretado. Después vinieron las traiciones de mis hermanos, y todos esos trastornos que hubieran amigüilado el poder del rey más poderoso. Empero mi energía y mi encono me hacían superior á tantos horrores, y ni la prisión de Tero pudo doblegar mi ardimiento. Lejos de eso, allí conocí que hasta entonces había sido un rey débil y acaso cobarde, y que debía sacudir esa cobardía y esa debilidad para mostrar á Castilla las grandes fuerzas de que el cielo me había dotado. Si después, separándome de la senda de sufrimiento y olvido que

con tan noble perseverancia había seguido, abrí otra de horrores para castigar la torpe ambición, y el desvío de mi nobleza, no fui el culpable, ni nadie se atreverá á acusarme con justicia. Impulsado por su traición acepté la guerra que me ofrecían, antes que sucumbir á sus deseos ambiciosos. Esta guerra que siempre me obligó á caminar fugitivo por mis estados, perseguido por mis vasallos como un malhechor, habría terminado, si olvidando la dignidad de mi corona hubiera sacrificado alguna de sus prerrogativas para saciar la codicia de la nobleza y del clero. Otro rey hubiera hecho alguna concesión para salvar su trono; pero yo no podía otorgarla sin humillar mi poder y mi arrogancia. Había sido un error, pero no me arrepiento ni trato de remediarlo. Así podré verme vencido; pero con la gloria de haber sostenido la majestad del trono, y de haber mostrado á la Europa que el poder de los reyes, y aún el del papa no pudo luchar con el mío, sin embargo del estado crítico y desgraciado en que siempre me colocaron las discordias de los grandes y del clero.

Ha terminado mi vindicación, hijos míos. Con el deseo vehemente de abrir mi corazón en el seno de la amistad, he referido todos los acontecimientos de mi reinado, sin omitir nada que pudiera hacerme

aparecer á vuestra vista con el epíteto odioso que he recibido de mis enemigos. Vosotros direis si lo he merecido... En cuanto al juicio que de esta relación habeis formado, no la manifesteis. El interés, y hasta la ansiedad con que me habeis escuchado, y las muestras de cariño y entusiasmo que me habeis dado, indican sobrado bien la parte que tomáis en mis pesares, y el convencimiento de haber juzgado al rey don Pedro de Castilla bajo su verdadero aspecto. Y ahora, hijos míos, concederéis á este monarca desgraciado el afecto noble y sincero que tanto halagaba á D. Nuño de Castro? Seré digno por sus prendas de la eterna adhesión que á aquel profesabais?... El rey no pudo continuar. Los jóvenes fueradesl. y arrebatados con el fuego de sus palabras, y el interés siempre creciente de su relación, se arrojaron á sus pies exclamando á una vez.

—Oh señor! ¡Con cuanto error os han juzgado vuestros vasallos! Su desengaño debe ser muy doloroso, y tal vez servirá para reconquistar vuestro poder y vuestra gloria.

—No lo esperéis, hijos míos, mi camino está ya trazado. Después de agotar las fuerzas de mis amigos en contener la invasión del bastardo, apelaré otra vez al destierro, si la traición ó la muerte no viene antes á evitarlo.

LA SALUD A DOMICILIO

LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica, antiparasitaria, y muy reconstituyente. Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene la salud a domicilio. —Premiada siempre la primera con grands diplomas y medallas de oro y distinciones.

Depósito central: Jardine, 15, bajos, Madrid. —Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores y dicen que NO IRRITAN y es porque carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adapta a TODOS los estómagos, NO IRRITA, y mezclándola con agua resulta aún muy superior a los similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco pues cura con facilidad y prontitud, gran número de afecciones del estómago, bilis, herpes, reumatismos, lag-s anemias y demás, que expresa la etiqueta de las botellas y su GRAN CAUDAL DE AGUA de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedid prospecto y hojas clínicas que se entregan gratis. Venta en las principales farmacias y droguerías de Valencia.

Invitación para participar á la próxima

Gran Lotería de Dinero

500,000

Marcos

ó aproximadamente

Pesetas 750,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente

1	Premio 4 M	300000
1	Premio 4 M	200000
1	Premio 4 M	100000
2	Premios 4 M	75000
1	Premio 4 M	70000
1	Premio 4 M	65000
1	Premio 4 M	60000
1	Premio 4 M	55000
2	Premios 4 M	50000
1	Premio 4 M	40000
1	Premio 4 M	30000
2	Premios 4 M	20000
26	Premios 4 M	10000
56	Premios 4 M	5000
106	Premios 4 M	3000
206	Premios 4 M	2000
12	Premios 4 M	1000
1518	Premios 4 M	400
36952	Premios 4 M	155
19490	Premios 4 M	300, 200, 134, 104, 100; 73, 45, 21.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 118,000 billetes, de los cuales 59,180 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58820 billetes gratuitos importa

Marcos 11,764,525

ó sean aproximadamente

PESETAS 18,000,000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59,180 premios hallaran seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, ascendiendo en la tercera a 60,000, en la cuarta a 65,000, en la quinta a 70,000, en la sexta a 75,000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mutuo, estendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original entero: Pesetas 9

1 Billete original, medio: Pesetas 4'50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial. Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan provistos de las armas del Estado como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, previa de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convenga á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

20 de Diciembre de 1899 (fecha del sorteo)

VALENTIN Y CIA.

Expendiduría general de lotería. HAMBURGO. ALEMANIA

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

MINONKI PEPTONA ORTEGA

Es el mejor tónico y el mejor aperitivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.

Lab. Ortega: León, 13.—Laboratorio: Granada, 5, Madrid.

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece el tos por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARILLOS ANTIASMATICOS** que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**, basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU. (véase el prospecto.)

PARA TENER LA BOCA SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORES DE MUELAS, usen el ELIXIR y los POLVOS de MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscilación de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

SIERRA MECANICA CIRCULAR

MOVIDA A VAPOR

AGUSTÍN SUAREZ

RIZARZUELA, 30

	MADERAS			Espesor
	Olmo, Haya	Encina	Pino	
Por serrar un metro lineal..	0'10 pts.	0'20 pts.	0'05 pts.	20 c/m
" " " " " " " " " " " "	0'08 " "	0'14 " "	0'04 " "	14 " "
" " " " " " " " " " " "	0'06 " "	0'12 " "	0'03 " "	12 " "
" " " " " " " " " " " "	0'06 " "	0'10 " "	0'03 " "	10 " "
" " " " " " " " " " " "	0'04 " "	0'07 " "	0'02 " "	7 " "
" " " " " " " " " " " "	0'04 " "	0'05 " "	0'02 " "	5 " "
" " " " " " " " " " " "	0'02 " "	0'03 " "	0'01 " "	3 " "
Por hacer rebajos de marco ú hojas de balcón el metro lineal..	" "	" "	0'02 " "	3 " "
" " " " " " " " " " " "	" "	" "	0'02 " "	5 " "
" " " " " " " " " " " "	" "	" "	0'03 " "	7 " "
Espalmar tableros, quedando solo para pasar el cepillo plano, un metro lineal..	" "	" "	0'03 " "	" "

Las demás operaciones de sierra, tales como espigar y canelar se cobrarán á 4 pesetas hora y los minutos á 7 céntimos uno.

Los listones de los rebajes quedan á beneficio de esta casa.

GRAN LIQUIDACIÓN

desde el día 20 Noviembre de 1899

RELOJERIA JOYERIA Y PLATERIA

DE

Domingo Cantuche

Calle Mayor, núm. 66

PALENCIA

Con motivo de cesar en el negocio, se liquidan todos los géneros de esta casa, donde el público encontrará precios desconocidos por su baratura. Como no es posible enumerar todos los artículos, solo citamos el más conocido. Cubiertos de plata de ley, 4 pesetas 45 céntimos la onza, todos los demás artículos tienen una rebaja de gran consideración.

Despertadores de 6 pesetas.

Relojes Roskopf de 12'50 y 17'50.

De acero para señora, 15 pesetas.

CLASES BUENAS.

Precio fijo, ventas al contado

ANUNCIO

Se vende una mula de 5 años de edad, 7 cuartas y dos dedos, acostumbrada á carro de varas y labranza.

También se hace de un carro de varas con toldo, máquina de hierro y aparejes para la muela de varas, todo nuevo; para tratar, con Santiago López Cayo. Plaza Mayor, de Palencia.

Gran liquidación

A partir del lunes 4 del actual se liquidará calzado de todas clases á precios baratísimos, tanto en caballero, señora y niños últimas novedades; precios fijos y ventas al contado, en la zapatería de la Viuda de Barinaga.

A los zapateros y guarnicioneros

En el Almacén de Curtidos de Angel Velarde, que se ha trasladado á la calle Mayor principal, número 55, frente á la ferretería del señor Gallego, se ha recibido un gran surtido de artículos finos y ordinarios para la industria de zapatería, así como silleros blancos y negros y ceneros para correa de maquinaria, de las mejores fábricas.

Gran surtido de cortes preparados, plantillas de corcho forradas y sin forrar. Precios económicos.

VIDES AMERICANAS

La Vitícola Catalana

la más antigua y acreditada casa

Director propietario:

DON FRANCISCO CASELLAS

ACEQUIA, 9. — BARCELONA.

Venta de barbados de autenticidad garantida á los precios siguientes

Rupestris Lot, Guiraud, Madera roja y Aramon x Rupestris Ganzin, número 1 á 40 pesetas mil.

Riparia Gloria, Solonis Gigante, á 30 pesetas mil.

Rip. x Rup. números 101 - 14, 3.306, 3.309, y Mourvedre x Rup. número 1.202, á 60 pesetas mil.

Ingertos, á 180 pesetas mil.

Pídanse catálogos ilustrados de 1899 á 1900.

PERDID EN TODAS LAS FARMACIAS BICARBONATO DE SOSA

QUIMICAMENTE PURO

DE TORRES MUÑOZ.-San Marcos, 11, MADRID

ESTOMACAL Y ANTIRREUMÁTICO

Se vende en cajas á 0,50 y 1 peseta.

LATAS QUE RESULTAN MAS ECONÓMICAS Á 5 PESETAS

También vendemos este producto en pastillas comprimidas á 0,50 pts. caja

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL D. FRANK

Purgativos, Depurativos y Antisépticos

Contra el **ESTREÑIMIENTO**

y sus consecuencias:

JAQUECA - MALESTAR - PESADEZ GASTRICA

CONGESTIONES - ENFERMEDADES INFECCIOSAS

Exíbase el Frasco adjunto en 4 Colores.

Paris, P. LEROY, 81, Rue des Petits-Champs, 91, y TODAS FARMACIAS.